

Las organizaciones LGTBIQA+ y entidades memorialistas abajo firmantes, comprometidas con la justicia y la dignidad de las personas LGTBIQA+, apoyamos la tramitación parlamentaria de la *Ley de Memoria y Justicia para la Reparación de las Personas trans y LGTBIQA+ por motivos de Identidad y/o Expresión de Género u orientación sexual*.

Solicitamos a los Grupos Parlamentarios que en dicho trámite no se menoscabe lo contemplado en dicho texto, sino que se pueda mejorar y ampliar a través de las enmiendas.

Desde la modificación en 1954 de la Ley de Vagos y Maleantes, por el dictador, hasta 1970, donde fue sustituida por la Ley de Peligrosidad y Rehabilitación Social, fueron encarceladas alrededor de 5.000 personas cuya orientación no se ajustaba a la heteronorma y por personas género diversas o no conformes con la cisnorma. Se habilitaron dos cárceles específicas, Badajoz y Huelva, y se destinaron módulos en Carabanchel, Modelo de Barcelona y Valencia. También en Tefía, Fuerteventura, se instauró un campo de concentración solo para las personas de la disidencia sexual.

A las mujeres lesbianas, se las recluyó en la institución fascista, el Patronato de la Mujer, donde corrían el mismo destino, que madres solteras, mujeres republicanas, anarquistas y comunistas.

La organización y lucha del colectivo LGTBIQA+ en 1970, dio como resultado la primera movilización en 1977, siendo 1978, el año de diversas manifestaciones en diferentes CCAA, con ello se consiguió que el 26 de diciembre de 1978, el Gobierno de UCD, decidiera excluir los actos de "homosexualidad" de la LPRS.

Pero aun quedó vigente hasta 1988 la figura del escándalo público regulada en el artículo 431 del código penal, que permitía multas y detenciones en comisarías hasta un total de 72 horas, por considerar un escándalo público, vestir con ropas no propias del género asignado al nacer o mostrar públicamente la afectividad entre personas del mismo sexo, como ir de la mano por la calle.

Encarcelamientos, destierros, torturas, maltrato psiquiátrico y para las personas trans, el olvido de la democracia. Jamás una política pública para sacar de las esquinas a las mujeres trans, que forzosamente se veían abocadas a ejercer la prostitución como única forma de sustento. La única vez que se les sacó de las esquinas, fue en el 1982, coincidiendo con los mundiales de fútbol, para limpiar las calles de gente indeseable.

La violencia política, económica y cultural, se ha prolongado casi hasta nuestros días. La negación de una atención sanitaria, fue sustituida por una atención que ha tratado como enfermas mentales a las personas trans, imponiendo la esterilización forzosa como un requisito indispensable para poder modificar los indicadores del nombre y sexo en el DNI.

El Estado ha sido responsable, bien por acción o bien por omisión, de la grave situación de discriminación estructural que ha vivido nuestro colectivo y por tanto ha de reparar a las generaciones que se vieron golpeadas. Por este motivo, el pasado 19 de noviembre varios partidos y coaliciones como Podemos, Sumar, ERC, Bildu, BNG y Junts, registraron la "Ley de Memoria y Justicia para la Reparación de las Personas trans y LGTBI por motivos de Identidad y/o Expresión de Género u orientación sexual", promovida por la Federación Plataforma Trans.

**Entidades LGTBI y Trans firmantes:**

Asociación Trans de Andalucía - Sylvia Rivera

Despertrans

Asociación Visión Trans

International Human Rights Foundation (España)

Asociación Entendemos LGTBI

Aperttura

Vila-Diversitat

La Vall Diversa

CLGS (Col·lectiu LGTBIQ+ de la Safor)

Sexólogos Sin Fronteras (SSF)

Roja Directa Andalucía LGTBI+

Euforia - Familias Trans - Aliadas

El Punt R

Asociación Lambda La Isla

Federación Plataforma Trans

Salvadas por el Feminismo

Arcoíris Entiende LGTBI+

Aghois LGTBI+ Cádiz

Asociación Rural e Inclusiva de la Serranía

Observatorio Privado de Evaluación de las Políticas Pública

Transfem PV

ATC Llibertat

Gylda LGTBI+

Diversitat LGTBI+ Alacant

Asociación Delta LGBTIQ de la Sierra de Cádiz

Crezco, Familias LGTB de Andalucía

Federación Andalucía Diversidad LGTBI+

Observatorio Andaluz contra la Homofobia, Bifobia y Transfobia

Alternativa en Colores

EACEC LGTBIQA+, Espacio Artístico Contemporáneo "el contenedor"

Epéntica, Colectivo Feminista LGTBIQ+ de Beniel

Fundación 26 de Diciembre  
ARELAS, Asociación de Familias de Menores y Juventud Trans de Galicia  
AET - Transexualia  
OBETI - Observatorio Ético Internacional  
Transboys - Asociación de hombres transexuales  
LLar Trans  
GAG LGTBIQ +  
Asociación Actuavalles  
HT, El Hombre Trans  
Que Orgullo de Periferia  
ATC, Rainbow CyL  
Greendale para todos  
Ca l'Enredus-Actua Valles  
Comisión 28J Cádiz  
Levantera Chiclana  
Front d'Alliberament Gai de Catalunya  
Jerelesgay, Asociación LGTBI+ de Jerez de la Frontera  
ACATHI, Observatori contra l'Igtbifòbia  
Fundació Enllaç  
Gais Positius  
Todes Transformando  
Cádiz Diversa  
Plataforma vecinal El Populo  
AMARE  
Associacio Accio Trans  
Trans\*Baix Power & Roses de Sant Feliu  
Ivaginarium  
LGTBI Mariola  
Somos de Colores, Asociación LGBTIQ+ Jaén  
Lumagorri HAT elkarte  
Anitzak  
Ververipen

Xuntes y Diverses, Asociación LGTBI+ y afines de Llanera  
Apoyo Positivo  
Naizen  
Asociación Mariliendres  
Asociación LGTBIQ+ Roma de Rota  
Orgullo Vallecano  
Associació 17 de Maig  
Associació Encara en Acció, Moviment Afectiu, Sexual i de Gènere  
Chrysallis Andalucía  
Asociación Ex-Presos Sociales  
Adhara Asociación VIH/SIDA  
Espacio Seguro LGTBIQA+ Burgos  
Plataforma d'entitats LGTBI+ de Catalunya  
Convivencia en Diversidad Tandil  
Fundación Triángulo  
Plataforma Feminista Guadalajara  
Casal Lambda  
Asociación Nós Mesmas  
Coordinadora Estatal de VIH y Sida (CESIDA)  
Ilot Ledo Navarra/Nafarroa  
Gamá, Colectivo LGTBI+ De Canarias Por La Diversidad  
Fénix, Asociación de Apoyo al Refugiado E Inmigrantes LGBTI+ y Colectivos Minoritarios en Navarra  
Antsoainen Harro  
Dekumas LBT  
Adise LGTBIQ+  
Transkolore  
Sant Boi en Positiu TransVIH  
Kattalingorri  
Comité Consultivo Trans Aragón  
Avante LGBT+  
Colectivo Violetas LGTBI  
Asociación Stop Sida de Barcelona y Sevilla

Lgtbora

Rede Educativa de Apoio LGBTIQ+ de Galicia

Arc de Sant Martí LGTBI+ Xàtiva

Associació Xàtiva ExDragAvanza

Associació Diversalia Costa Brava

Bidea Eginez

Drag is Burning

Colectivo LGTBIQ+ Laiak Zona Media

Migrantía, Migraciones y Refugio LGTBIQ+

Mataró LGTBI+

 **Asociaciones memorialistas firmantes:**

Federación Estatal de Foros por la Memoria

Plataforma De Accion por la Memoria de Aragon (PAMA)

La comuna, Asociación De Presos y Represaliados por la Dictadura Franquista

Nuestra Memoria

Associació Memòria de Mallorca

AFAAEM, Asociación de Familiares y Amigos Asesinados y Enterrados en Magallón

CAMDE-PV

Ateneo Republicano de Zaragoza

Asociación Soriana Para El Recuerdo Y La Dignidad

Sanfermines-78: gogoan

Associació Pro-Memòria als Immolats per la Llibertat a Catalunya

Oroituz Portugalete Elkarte

Todos los niños tobados son también mis niños

ARMHA, Asociación por la Recuperación de la Memoria Histórica de Aragón